



Consejo
Económico y Social
de Castilla y León

Prensa

Jueves, 5 de noviembre de 2015

**Dossier sobre la jornada del CES en Valladolid
sobre “Garantía juvenil y empleo de calidad”**



DIARIO DE VALLADOLID

Gato mete tijera para reducir los 58M€ de inversión propuestos

El techo de gasto para el año que viene se situará en torno a los 163,3 millones de euros ► El presupuesto municipal estará ligeramente por debajo de los 264 millones del actual ejercicio

VALLADOLID La inversión nueva estará bajo mínimos en el presupuesto del Ayuntamiento para 2016. Mientras las inversiones solicitadas por las conce-

jalías ascienden a 58 millones, el titular de Hacienda, Antonio Gato, se verá obligado a meter la tijera para recortar las pretensiones de sus compañeros y limitar la inversión a

los proyectos que sean imprescindibles. Este fue el compromiso que se alcanzó en la reunión que celebró ayer el alcalde, Óscar Puente, con su equipo de gobierno. Gato avanzó

que el montante total estará por debajo de los 264 millones de este año y que el techo de gasto se situará en 163,3 millones de euros, tres más que este ejercicio. PÁGINA 3

QUINTA ESQUINA

Presencio: «No tengo partido político porque vengo del movimiento ciudadano»

VALLADOLID El concejal de C's en la cuerda floja asegura que no teme su salida de la formación naranja. «No tengo partido político porque procedo del movimiento ciudadano», afirmó. PÁGINA 13

RECOMPENSA Y COMPROMISO AL PLAN IMPULSO

El presidente de la Diputación de Valladolid, Jesús Julio Carnero, recogió ayer en Madrid el premio de la Federación Nacional de Trabajadores Autónomos, ATA, en la categoría de 'Mejor iniciativa institucional' por el Plan Impulso, una herramienta creada hace tres años para luchar contra el desempleo en la provincia a través de convenios de colaboración con diversas entidades. Carnero remarca que, más que un reconocimiento, el galardón es «una llamada de atención» para seguir trabajando sobre los pilares de la innovación, la formación, la internacionalización y la financiación. El presidente de ATA, Lorenzo Amor, y la ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez, fueron los encargados de entregar el premio en esta XIV edición. PÁG. 9



ICAL

CASTILLA Y LEÓN

Sorpresa en el PP por la marcha de la política de Antolín Sanz

ÁVILA El presidente del PP de Ávila, Antolín Sanz, anunció que deja la política, un paso que causó sorpresa en su partido. PÁGINA 11

'Defensa del Motociclista' critica a Puente por su gestión de 'Pinguinos'

VALLADOLID La Unión Internacional de Defensa de los Motociclistas criticó ayer a Puente por no haber apoyado a Pinguinos. PÁGINA 4

FOROS CES: EMPLEO JOVEN

El CES remarca el fracaso de la Garantía Juvenil y exige más financiación

► Óscar Puente: «La mayor preocupación es lograr empleo estable y de calidad»

► Clemente apuesta por el talento como «una inversión de futuro»

PÁGINAS 14 A 18

grupo - más de 33 Años a SU Servicio!
www.tanatorio-elsalvador.es

EL SALVADOR

TANATORIOS
VALLADOLID
MEDINA de RIOSECO
TUDELA de DUERO
MONTEMAYOR de PILLILLA
PEÑAFIEL

[FUNERARIA]
[TANATORIO]
[CEMENTERIO-JARDÍN]

OFICINAS CENTRALES 24 HORAS EN VALLADOLID:
Agencia Funeraria CASSELLANA Angustias,34 983 25 12 25
Dulzaina, s/n (Nuevo Río Hortega) 983 23 86 87

SERVICIO FUNERARIO INTEGRAL - 983 25 12 25



La sala del Calderón reúne la obra de Andrés Coello

PÁGINA 23

DIARIO DE CASTILLA Y LEÓN

DEL SIGLO XXI

CLUB DE PRENSA

El CES remarca el fracaso de la Garantía Juvenil y pide más fondos

El Consejo Económico y Social reclama más financiación y políticas de orientación más eficaces para evitar el fracaso del Plan de Garantía Juvenil. PÁGINAS 8 A 11



PREMIOS ZARCILLO

Herrera alaba el esfuerzo de las zonas vitivinícolas

PÁGINAS 14 Y 15

POLÍTICA

Tudanca clama contra la tibieza de Ciudadanos con el PP

El líder socialista, Luis Tudanca, dio por hecho que Ciudadanos acabará apoyando los presupuestos del PP y criticó su tibieza en la comisión de las eólicas. PÁGS. 4 Y 5

Sorpresa en el PP por la marcha de la política de Antolín Sanz

● El presidente de los 'populares' abulenses se reincorporará a su anterior trabajo en una mutua

ANTONIO GARCÍA ÁVILA

Después de dedicar la mitad de sus 56 años a la política, el presidente provincial del PP, Antolín Sanz (Horcajo de las Torres, Ávila, 1959) anunció ayer que no figurará en las listas a Congreso o Senado para las elecciones generales del 20 de diciembre. Esta decisión, que ha producido sorpresa en el seno del PP, se produce casi dos meses después de que el 11 de septiembre, tras una larga junta directiva provincial, ya desvelara su intención de no volver a presentarse a la reelección en el congreso provincial de 2016.

Ambas noticias han tenido lugar después de que el pasado 25 de junio una 'rebelión' interna en el seno del Grupo Popular de la Diputación situara en la Presidencia de la institución provincial a Jesús Manuel Sánchez Cabrera, frente al candidato oficial, Pablo Luis Gómez.

Sin embargo, Sanz descartó de forma rotunda que aquellos hechos tengan que ver con una decisión «firme» y «muy meditada» desde que el pasado 10 de febrero tuviera la primera conversación sobre este asunto con el presidente del PP regional y de la Junta, Juan Vicente Herrera.

De esta manera, Sanz quiso adelantarse a las interpretaciones «malintencionadas» que pretenderán vincular lo sucedido en la Diputación con su marcha de la presidencia del partido y con la renuncia a no concurrir nuevamente en las listas al Congreso y al Senado.

En una convocatoria «urgente», el también secretario general del Grupo Popular en el Senado reiteró en numerosas ocasiones que se trataba de una decisión «voluntaria» y «definitiva», tras la cual había recibido ofrecimientos para «cosas importantes», que ha rechazado.

Frente a las «mentes calenturientas y malvadas» que le acusaban a través de las redes sociales de vivir de la política, Antolín Sanz afirmó contundente: «No necesito la política para vivir». Por ello, señaló que en febrero de este año ya se puso en



Antolín Sanz, durante la rueda de prensa en la que anunció su adiós. ICAL

contacto con la anterior mutua de accidentes laborales para reincorporarse de la excedencia que solicitó en 1996. Según señaló ayer, cuando retorne a esa actividad, lo hará desde Madrid.

Acompañado en su comparecencia de ayer por el histórico diputado Sebastián González y por el senador y exalcalde de Ávila, Miguel Ángel

«Seguiré estando en el Partido Popular, aunque desde una segunda o tercera fila»

García Nieto, Sanz indicó que su 'jubilación' es «voluntaria», aunque seguirá estando en el PP desde una segunda o tercera fila.

Después de relatar cómo su proceso de reflexión comenzó en febre-

ro y fue trasladando su idea de irse a Herrera y a María Dolores de Cospedal, entre otros dirigentes, Antolín Sanz tuvo dos momentos en los que se le quebró la voz. El primero al recordar su trayectoria en el PP y nombrar a Feliciano Blázquez, mentor político de José María Aznar, así como a Juan José Lucas, Herrera y Mariano Rajoy. El segundo, al citar a sus dos hijos y a su mujer, a la que dijo que tendrá que «cuidar».

Respecto al futuro de la formación, sostuvo haber dejado un PP con una nueva generación de políticos como Carlos García, David Beltrán, Rubén Serrano, Juan Pablo Martín y Ana Isabel Fernández. Entre ellos, no citó al actual presidente de la Diputación, Jesús Manuel Sánchez Cabrera. Dijo tener la «tranquilidad» de dejar «un equipazo humano impresionante», sin desvelar las listas al Congreso y al Senado. Lo único seguro es que Antolín Sanz ya no estará en ellas.

ANTOLÍN SANZ | Presidente del PP de Ávila y secretario general del Grupo en el Senado

Dieciséis años con un final amargo

A.G. ÁVILA

Tras casi tres décadas en el Partido Popular abulense y una gestión que ha situado a esta formación a la cabeza de España en porcentaje de apoyo, Antolín Sanz abandona la primera línea de la política con un sabor amargo y un punto y final que quizá ni él mismo esperaba. Muchas han sido las causas. Las hay personales, más bien familiares, pero también políticas.

Durante su emotiva comparecencia, el aún presidente del PP abulense aportó numerosos detalles para insistir una y otra vez en que su marcha era voluntaria. Ex-

cusatio non petita, accusatio manifesta. Así podría interpretarse, ya que nadie le planteó esa cuestión.

Después habló de ciertas deslealtades y de «mentes malvadas», que podrían relacionar esta situación con lo sucedido en la Diputación hace cuatro meses. «No ha influido ni esto», reiteró juntando los dedos índice y pulgar para descartar que la 'rebelión' interna, cuyas dimensiones no supo o no pudo calibrar, esté detrás de su decisión.

En 2016 se cumplirán dieciséis años al frente de un partido que ha arrasado en las sucesivas elecciones. Sin embargo, la irrupción de

otras fuerzas -UPyD primero y ahora Ciudadanos- ha contribuido a horadar la fortaleza de un proyecto que parecía inexpugnable.

Quizá ahí haya estado una de las claves del adiós de un político que ha entregado la mitad de su vida a un PP que es como su propia casa. De hecho, además de haber sido presidente provincial y secretario regional de Nuevas Generaciones, ha pasado por el Ayuntamiento de Ávila, antes de convertirse en parlamentario durante las últimas cinco legislaturas. En la actualidad sigue siendo el secretario general del Grupo Popular en el Senado.

Su larga trayectoria política no ha estado exenta de enfrentamientos con la dirección autonómica, especialmente por las cajas. Siempre se ha declarado defensor de Ávila antes que de su propio partido.

Durante sus dieciséis años de presidente, ha mantenido a la formación unida, aunque en los últimos tiempos han surgido voces que se quejaban de falta de cierta democracia interna. Su traducción se produjo durante el pleno constitutivo de la Diputación provincial.

Antes, en las municipales de 2011, los electores ya habían lanzado su mensaje haciendo que, mientras el PP crecía en toda España, en Ávila perdiera representantes en el Ayuntamiento. Después vinieron las europeas, pero Sanz vinculó la bajada de votos a factores como la posición del PP en el aborto.

Quizá Antolín Sanz no supo leer en su etapa final los cambios que la sociedad y su partido le pedían en estos tiempos tan convulsos. Habrá que ver si los que le sucedan lo saben interpretar.

EL CORREO DE BURGOS

El PP busca atajos para que no cierren los bajos del mercado

La concejal de Comercio propone un procedimiento de autorización para dar continuidad a los concesionarios que finalizan plazo mientras se decide su futuro ▶ Las alegaciones siguen sin respuesta

V. MARTÍN BURGOS
El Mercado Norte volvía ayer a la palestra con la celebración de la comisión de Comercio, Industria y Empleo y con el objetivo de estudiar las posibles alternativas a la continuidad de los concesionarios del mercado. «Hay unanimidad

política en dar una salida en este periodo transitorio a la situación de los comerciantes a los que les finaliza la concesión por llegar al

plazo de 50 años», explicó la concejal de Comercio, Carolina Blasco. A este tenor, la popular propuso comprobar si puede realizarse

un proceso de autorización para evitar una nueva concesión, ya que sería un proceso mucho más complejo. «Si es posible y viable legalmente, desarrollar este procedimiento de autorización que tiene una intensidad menor que la concesión».

▶ La oposición tendrá el documento base del presupuesto de Lacalle esta semana **PÁG. 5**

PÁGINA 3

Los partidos unen sus voces contra la violencia machista

V. MARTÍN BURGOS

Con motivo de la celebración el sábado de la Marcha Estatal contra las violencias machistas que se desarrollará en Madrid, los grupos municipales del Ayuntamiento de Burgos han unido sus voces a través de un manifiesto de denuncia contra esta lacra y como apoyo a las víctimas. Desde hace diez años, 1.378 mujeres han sido asesinadas por terrorismo machista mientras que en lo que llevamos de año se han contabilizado 70 feminicidios y otros asesinatos de mujeres cometidos por hombres, tan sólo este verano 37 féminas y ocho menores morían asesinadas por sus parejas o padres.

PÁGINA 4

ANA LAGUNA REIVINDICA LA DANZA PROFESIONAL

La madrina de la Escuela Profesional de Danza de Burgos, la bailarina Ana Laguna, reivindicó la danza como profesión. «Es un estudio tan serio como otra carrera», aseveró ante un nutrido grupo de alumnos de la escuela de enseñanzas artísticas, en un encuentro en el que instó a los jóvenes a trabajar y divertirse. A los padres les lanzó un mensaje: que apoyen a sus hijos. Pero también miró al Gobierno de quien reclamó «con urgencia» una mayor concienciación de la importancia de la Cultura. La bailarina y profesora que reside en Suecia desde hace cuarenta años, participó en este encuentro que conmemoraba el décimo aniversario de la apertura de las instalaciones.

PÁGINA 31



ISRAEL MURILLO

Herrera promete a Miranda iniciar ya el estudio para conectar Ircio con el ferrocarril

E. MALDONADO MIRANDA

Juan Vicente Herrera ha comprometido con el Ayuntamiento de Miranda el inicio inmediato del estudio y los trabajos previos para poder desarrollar el proyecto de conexión ferroviaria del polígono industrial de Ircio, impulsado por la Junta de Castilla y León en la ciudad y que desde su inauguración en 2010 está a la espera del desarrollo intermodal para despertar el interés de las empresas por instalarse en el polígono mirandés.

PÁGINA 12

FOROS CES: EMPLEO JOVEN

El CES remarca el fracaso de la Garantía Juvenil y exige más financiación

▶ Óscar Puente: «La mayor preocupación es lograr empleo estable y de calidad»

▶ Clemente apuesta por el talento como «una inversión de futuro»

PÁGINAS 16 A 21

Polvorilla Cervecería Restaurante

Plaza de la Libertad, 2 Junto a la Casa del Cordón BURGOS

Tfno. reservas: 847 29 74 74
www.polvorilla.es

MENÚ*

- Cerveza primera
- Cerveza segunda
- Vino Ribera Joven
- Raut Calvo
- Postre y pan

Desde **15€** IVA incluido

Y los jueves OL-LA PODRIDA

* Excluye bebidas y platos de fiesta y platos especiales de festividad



CHARLAS EN LA UNIVERSIDAD

Modelos de éxito en la empresa, casos prácticos

PÁGINAS 6 A 9

EL MUNDO

DIARIO DE SORIA

DECANO DE LA PRENSA SORIANA

SORIA, JUEVES 5 DE NOVIEMBRE DE 2015. AÑO CIL NÚMERO: 15.794
Este periódico se distribuye conjunta e inseparablemente con EL MUNDO DIARIO DE SORIA
www.diariodesoria.es100
1918-2018

Los créditos que concede el ICO caen en Soria a la mitad

En nueve meses del actual ejercicio se cierran 320 operaciones, un 33% menos que en 2014

T. CARRILLO SORIA
Las líneas de financiación del Instituto de Crédito Oficial (ICO) están despertando mucho menos interés que en el año precedente. De hecho, en los tres primeros trimestres del año el importe concedido en

Soria ha caído en un 47,7% respecto a los mismos nueve meses de 2014. Este dato supone que el banco público, adscrito al Ministerio de Economía y Competitividad a través de la Secretaría de Estado de Economía y Apoyo a la Empresa,

ha reducido la cuantía de sus aportaciones a prácticamente la mitad.

Esto supone que mientras entre enero y septiembre del año pasado había desembolsado 35,2 millones de euros para proyectos sorianos, en estos mismos meses pero de

2015 la cifra se ha reducido a 18,4 millones de euros. La situación contrasta con el récord histórico marcado en 2014 y que, salvo sorpresa mayúscula hasta diciembre, no encontrará continuidad.

PÁGINA 4



VALENTÍN GUISANDE

EL LÍDER REGIONAL DE PODEMOS EXIGE MEDIDAS CONTRA LA DESPOBLACIÓN

El secretario general de Podemos Castilla y León, Pablo Fernández, visitó ayer Soria para entrevistarse con afiliados y simpatizantes y recoger sus propuestas. Durante su intervención cargó duramente contra lo que a su juicio

es una de las grandes carencias del PP en su gestión, el hecho de que Soria aún no cuente con la declaración de área de Inversión Territorial Integrada (ITI).

PÁGINA 10

FOROS CES: EMPLEO JOVEN

El CES remarca el fracaso de la Garantía Juvenil y exige más financiación

► Óscar Puente: «La mayor preocupación es lograr empleo estable y de calidad»

► Clemente apuesta por el talento como «una inversión de futuro»

PÁGINAS 16 A 21

Planes de Pensiones y Previsión

EXPERTOS

EN PLANES DE PENSIONES Y PREVISIÓN

✕ EXPERIENCIA ✕ RENTABILIDAD ✕ TRATO PERSONALIZADO
✕ ASESURAMIENTO PERMANENTE ✕ AMPLIA GAMA ✕ Y REGALOS

Caja rural de Soria



ENTREVISTA
MERCEDES AGUILAR

«Cubro porque no son doce horas, son 24 los 365 días»

SORIA
La alcaldesa de Santa María de Huerta justifica en las «muchas horas que dedico al ayuntamiento» y en que la decisión «es legal» cobrar un sueldo de 10.850 euros brutos que ha generado mucha polémica.

PÁGINA 11

La Junta revela que la causa de la salmonela es carne de ciervo

► Queda por aclarar si el producto contiene la bacteria o se debe a su manipulación

Cárcel por pegar al supervisor del Santa Bárbara y a tres policías

PÁGINA 6



Paula Arellano se cita con el Europeo

PÁGINA 27



El director de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN, Pablo R. Lago, Germán Barrios, del CES, Ángel Hernández, de CCOO, Agustín Prieto, de UGT, y Santiago Aparicio, de Cecale, ayer en el Club de Prensa. J. M. LOSTAU

El CES tacha de fracaso la Garantía Juvenil y exige financiar más los servicios de empleo

Los agentes sociales piden menos burocracia para que los jóvenes participen en el programa y una formación más práctica

FELIPE RAMOS / ALICIA CALVO /
MARÍA D. GARRIDO VALLADOLID

El CES exige dotar a los servicios de empleo de protagonismo y de inversión para que orienten y ofrezcan oportunidades reales a los jóvenes y a todos los parados de Castilla y León. Para que esto suceda, el presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León, Germán Barrios, reclama una mayor financiación para estos instrumentos y unas políticas más personalizadas.

Barrios advierte del fracaso del programa de Garantía Juvenil, que busca proporcionar un contrato laboral o formación práctica a los jóvenes. Lo asegura en las Cortes de Castilla y León, en el Foro sobre 'Garantía Juvenil y empleo de calidad', que clausuró el ciclo que el CES viene organizando en el Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN.

En este escenario, propone la creación de la figura dentro de las oficinas de empleo de un tutor para cada parado, que, según avanza, tendría «que funcionar como la sanidad, para que cada tutor pueda diagnosticar lo que necesita cada parado».

Una propuesta y un diagnóstico que suscribe el resto de participantes en la mesa redonda moderada por el director de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN, Pablo R. Lago, en la que participaron además de

Barrios, el presidente de Cecale, Santiago Aparicio, y los secretarios autonómicos de CCOO y UGT, Ángel Hernández y Agustín Prieto.

Todos coinciden en que el empleo juvenil es uno de los mayores problemas actuales y detectan varios errores que entorpecen la creación de empleo de calidad y su incorporación al mercado de trabajo.

Sitúan los mayores desafíos sobre el empleo en la precariedad, la temporalidad y el paro de larga duración y para revertir la situación abogan por formación más adecuada al mercado y una apuesta por el empleo cualificado a través de la reindustrialización.

Hernández se suma a las exigencias de Barrios y asegura que «el aparato administrativo del servicio público de empleo está raquítico». Incide en que, como consecuencia, «no puede atender, ni orientar correctamente a los desempleados».

Al hilo de esta escasez financiera, tachan el programa de «insuficiente». Consideran que no cuenta con la necesaria dotación económica. Son más de 100 millones para Castilla y León—28 aportados y adelantados por la Junta— para cubrir hasta 2020.

Otro síntoma de que el objetivo no se logra con este proyecto es que sólo están apuntados 6.000 jóvenes de los 62.000 potenciales—según los

cifra UGT— que podrían requerir de este servicio.

Culpan de la situación también a la excesiva burocracia, que impide que se registren con facilidad. «Está encorsetado y exige una doble inscripción», señala Barrios, que recomienda «más información, asesora-

miento, menos trabas administrativas y la creación de itinerarios especializados».

Hernández explica que «lo normal», en un programa tan ambicioso, hubiera sido que se mandara una carta a cada posible interesado informando del programa. «Pero no hay

personal», critica. «Lo que mal empieza, mal acaba y este programa tardó 15 meses en aplicarse en España desde que se aprobó en Europa». Su homólogo de UGT denuncia, además, la «opacidad» del Ministerio sobre los resultados. «Parece alto secreto, no se sabe nada, sólo que está

GERMÁN BARRIOS / PRESIDENTE DEL CES

«No valen políticas iguales para todos; retener el talento es tarea de Estado»

F.R./A.C.O./M.D.G. VALLADOLID

«El crecimiento económico no es capaz de absorber las cifras de desempleo». El presidente del CES, Germán Barrios, sostiene que el empleo crece «de una manera precaria» y apuesta por generar empleo cualificado «a través de la industria» y por diseñar estrategias propias para cada colectivo. «No valen políticas iguales para todos; hay que elaborar políticas propias para los jóvenes y darles una garantía. Retener el talento es tarea de Estado», valora.

Tan importante resulta la incorporación de jóvenes al mercado, que de no conseguirse y «si se deja perder una generación», Barrios alerta de que se produciría un problema «muy grave a medio y largo plazo» porque recuerda que son «quienes deben garantizar y sostener las pensiones».

Por otro lado, defiende la necesidad de que la in-

dustria gane peso, aunque no se pierda de vista sectores como el sector servicios, pero explica que, por ejemplo, turismo, comercio y hostelería, por su propias necesidades y características, crean empleos más temporales y parciales.

En defensa de una educación que logre la empleabilidad, cita que «los alumnos Erasmus tienen una tasa de paro 23% menores que el resto», por lo que, en opinión de Barrios, queda clara «la necesidad de apoyo a las becas» y arenga a dar más importancia a los idiomas porque recuerda que Castilla y León es «la penúltima comunidad de la Unión Europea en cuanto al número de jóvenes que dominan tres idiomas».

Insiste en que la formación profesional de grado medio «no se ha sabido potenciar» y reclama que se adecue «a las necesidades de las empresas».



SUS FRASES

GERMÁN BARRIOS (CES)

«Los servicios de trabajo deberían funcionar como la Sanidad, con un tutor que diagnostique lo que necesita cada parado»

«Para insertar a los jóvenes hace falta una formación dual, con práctica y contacto con la realidad empresarial»

ÁNGEL HERNÁNDEZ (CCOO)

«El aparato administrativo está raquítico; no puede atender ni orientar correctamente a los desempleados»

AGUSTÍN PRIETO (UGT)

«El Ministerio ha tratado la Garantía Juvenil con opacidad; parece alto secreto y no conocemos su efectividad»

SANTIAGO APARICIO (CECALE)

«La Formación Profesional no es la adecuada y no atiende a lo que necesitan ahora las empresas»

fallando estrepitosamente».

El presidente de la patronal afirma también que «todo son parches» que impiden «dar una salida digna a los jóvenes» y, sobre el papel de las empresas en el «fracaso» de la Garantía Juvenil, Aparicio elude responsabilidad. «Nos culpan pero no contratamos porque no cumplen los requisitos al no estar bien enfocados».

Aquí, los participantes en el debate abordaron el tema de la formación. En concreto, de la FP. «No es la adecuada», advierte Santiago Aparicio. «No atiende a lo que necesitan las empresas». Barrios apuesta por un FP dual, «desde la educación y la empresa», con más práctica y contacto con la realidad empresarial.

ÁNGEL HERNÁNDEZ SECRETARIO GENERAL DE CCOO

«El empleo es malo de solemnidad por el tejido productivo»

F. R. / A. C. O. / M. D. G. VALLADOLID

«Malo de solemnidad». Así describe el secretario general de CCOO en Castilla y León, Ángel Hernández, el empleo que se crea en la actualidad entre las pocas oportunidades que encuentran los trabajadores. El representante sindical va más allá y culpa al tejido productivo de España, que también tilda de «malo» por lo que arenga a reformar.

Subraya que uno de los mayores problemas es el desempleo de larga duración. En el caso de los jóvenes bien preparados, señala que muchos «consiguen trabajo que poco tiene que ver con lo que han estudiado». Mientras que en el caso de los mayores de 55 años, muchas personas ya no tienen acceso a prestaciones de desempleo «y ven cómo se come su pensión». Respecto a los datos de paro juvenil, apunta que «en Castilla y León a veces son mejores porque hay menos jóvenes, no porque haya mejores condiciones».

AGUSTÍN PRIETO SECRETARIO GENERAL DE UGT

«O todos los colectivos sociales salen de la crisis o no sale ni dios»

F. R. / A. C. O. / M. D. G. VALLADOLID

El representante de UGT en Castilla y León, Agustín Prieto, denuncia que el juvenil no es el único colectivo afectado por el desempleo, sino que también es un problema de los ciudadanos mayores de 45 años y de las mujeres, además de otros colectivos. «La solución, que confío en que llegará, llegará para todos, independientemente de la edad y el género. O salimos todos los colectivos de la crisis o no sale ni dios», remata.

Prieto remarca, además, que la mitad de los contratos actuales duran menos de un mes, «incluso horas o semanas». «Eso no es empleo de calidad», critica el secretario general. Aboga por profundizar en medidas políticas activas e iniciativas de empleo local a jornada completa, que opina que es «una de las tareas pendientes de este tipo de ayudas», ya que hasta ahora eran fundamentalmente a media jornada.

Los sindicatos exigen volver a la mesa de negociación laboral

La patronal cree que la reforma evitó despidos / CCOO y UGT piden su derogación

F. RAMOS / A. C. OLCESE / M. D. GARRIDO VALLADOLID

El foro 'Garantía Juvenil y empleo de calidad' del Club de Prensa de EL MUNDO - DIARIO DE CASTILLA Y LEÓN y el Consejo Económico y Social de Castilla y León (CES) fue ayer el escenario de las discrepancias entre patronal y sindicatos respecto a la reforma laboral. Tanto CCOO como UGT coinciden en la necesidad de derogar la reforma y volver al modelo de legislación anterior, con una mesa de negociación en la que estén presentes todos los agentes sociales, que, según defendió el secretario general de CCOO en Castilla y León, Ángel Hernández, «son los que saben».

Mientras tanto, el presidente de la Confederación de Organizaciones Empresariales de Castilla y León, Santiago Aparicio, defiende que la reforma laboral «evitó muchos despidos». Para él, la tasa de desempleo «es un problema del momento» y por ello indica que «hay que dotarlo de herramientas especiales». El mayor problema que la patronal encuentra en el sistema actual es la formación.

Sin embargo, los sindicatos creen que sin la reforma laboral «se habría despedido al mismo número de gente». Hernández apuesta ayer por volver al modelo existente en enero de 2012, «con más pactos y con otros números». «Mientras no haya estabilidad y acuerdo lo demás son medidas de acompañamiento», criticó.

El secretario general de UGT en Castilla y León, Agustín Prieto, aspira a que los jóvenes «puedan emanciparse y tener un trabajo digno», pero subraya que «mientras no se derogue esta reforma desastrosa, seguirá habiendo empleos precarios». Y es que, según afirma, los salarios son bajos debido a la normativa y, por tanto, «se consume menos». Una vez se derogue, UGT tendrá el camino y la competitividad para poder negociar con el resto de agentes sociales, declara.

Hernández apoya la tesis de su homólogo y argumenta que «los pocos contratos que se hacen son temporales y las perspectivas de la clase obrera son mínimas». «Es la pescadilla que se muerde la cola». En su opinión, la reforma laboral

apoyar a la industria, que necesita empleo continuo e indefinido», insistió.

El secretario autonómico de CCOO apunta que el sindicato al que representa realizará una propuesta de cara a las próximas elecciones generales del 20 de diciembre para combatir la legislación laboral.

En este sentido, va a proponer, además de su derogación, que se incluya una Carta de Derechos Laborales en la Constitución Española y reforzar así el escenario entre los trabajadores y las empresas. «Tiene que reconocer el trabajo como el eje fundamental sobre el que gira la vida de los ciudadanos. Sin derechos no hay trabajo digno y la reforma laboral no permite ni tener un trabajo digno ni tener derechos».

Su homólogo en UGT constata que desde 2007 la calidad del empleo ha ido «degradándose» y desde que se aprobó la reforma laboral con el Gobierno de Mariano Rajoy la cifra de contratos temporales han subido al 92%. «Hay 140.000 trabajadores en Castilla y León que están subempleados; tienen empleo, sí, pero son pobres porque lo que cobran no les permite abandonar el umbral de la pobreza», subraya.

Prieto expresa que resulta necesario crear consumo y «acciones con valor añadido» y no «basadas en la competitividad de una empresa o en los costes salariales». De este modo, también continuará aumentando la productividad del empleo. Asimismo, defiende la idea de fomentar los contratos indefinidos en todos los sectores sociales.

Prieto expresa que resulta necesario crear consumo y «acciones con valor añadido» y no «basadas en la competitividad de una empresa o en los costes salariales». De este modo, también continuará aumentando la productividad del empleo. Asimismo, defiende la idea de fomentar los contratos indefinidos en todos los sectores sociales.

SANTIAGO APARICIO PRESIDENTE DE CECALE

«Falta una ley única de Educación y un sistema educativo consensuado»

F. R. / A. C. O. / M. D. G. VALLADOLID

El presidente de la patronal ve en la formación y la educación el quid de la cuestión referente al paro juvenil e invita a administraciones y agentes sociales a buscar reformas comunes que den con «un sistema educativo consensuado». Santiago Aparicio confía en que «en la próxima legislatura los partidos mayoritarios hagan un esfuerzo y consensuen, también, una ley única de Educación, que no se cambie según quién gobierne», porque, subraya, «hace mucha falta».

El otro aspecto decisivo, a su juicio, radica en lograr «acordar un mapa de titulaciones universitarias» enfocadas al mercado. «Acaban la carrera y no hay posibilidad de encontrar empleo porque no hay demanda, sobre todo en Humanidades». Aboga por una mayor coordinación entre empresa y universidad y por incrementar la inversión en I+D+i «para lograr empleo de calidad e insertar a los jóvenes poco a poco».



La presidenta de las Cortes, Silvia Clemente, en un momento de su intervención durante la clausura del foro. J. M. LOSTAU

Clemente apuesta por el talento como «una inversión de futuro»

La presidenta de las Cortes cree que «la reindustrialización es clave para luchar contra el paro»

F. R. / A. C. O. / M. D. G. VALLADOLID
«Lo más preocupante es el empleo». Con esa afirmación, la presidenta de las Cortes de Castilla y León, Silvia Clemente, deja claro hacia dónde deben dirigir sus atenciones, iniciativas y trabajo las diferentes administraciones y los grupos políticos del Parlamento autonómico. «Es ese el bien básico para la trayectoria vital de las personas y tiene que ser nuestra máxima preocupación, la de las Cortes, la Junta, los ayuntamientos y los agentes sociales y económicos», remarca Silvia Clemente durante la clausura en las Cortes del Foro del CES y el Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN, sobre 'Garantía Juvenil y Empleo de Calidad'.

Clemente tiene claro cuál debe ser el primer paso a dar para «potenciar el empleo juvenil», la apuesta por el talento como «apuesta de futuro». «El empleo juvenil –explica– es un

problema que hay que abordar porque necesitamos potenciar el empleo joven y mantener el talento que formamos, que es una inversión de futuro».

Algo que, en palabras de la presidenta de las Cortes, tiene que pasar obligatoriamente por «la reindustrialización como la clave para luchar contra el desempleo en la Comunidad».

En su argumentación, Silvia Clemente asegura que en los últimos 40 años la industria ha ido perdiendo peso, «primero en favor de la construcción y después por la proliferación del sector servicios».

Argumentos todos ellos que le sirven para explicar que Castilla y León cuenta con suficientes «fortalezas» para llevar a cabo este proceso de reindustrialización.

Y una de ellas, que asegura conocer bien por su «anterior etapa como consejera de Agricultura», puntualiza que es el sector agroalimentario. «Es un

sector emergente que en los últimos diez años ha generado un gran número de empleos como consecuencia de la fuerte inversión y del impulso de la internacionalización», declara la máxima responsable del Parlamento autonómico, quien resalta la importancia de la agroalimentación como «fuente de empleo muy importante para los jóvenes y para la captación de empleo femenino, sobre todo en el medio rural».

RECUPERACIÓN

Junto a la reindustrialización y la recuperación económica, Clemente apuesta por elaborar una estrategia de apoyo a la creación de empleo desde el Diálogo Social.

En este sentido, insiste en que es necesario abordar este problema, ya que Castilla y León debe mantener el talento que forma. «Estamos ante una inversión de futuro y debemos pensar cómo lograr que los jó-

venes no tengan que abandonar la Comunidad para encontrar un trabajo».

Al mismo tiempo, plantea la necesidad de establecer un mecanismo que certifique la cualificación de los trabajadores. Y es que, a decir de Silvia Clemente, «hay muchos empleados que, teniendo habilidades, se han quedado fuera del mercado laboral por no tener un título». Por eso, considera necesario establecer medidas para facilitar la incorporación de los desempleados mayores de 55 años y para acabar con la desigualdad que sufren las mujeres, tanto a la hora de acceder al mercado laboral, como en los salarios. En este punto, resalta los problemas que se le presentan a una mujer cuando decide ser madre.

La presidenta de las Cortes reconoció que los datos de empleo del pasado mes de octubre fueron negativos, pero resalta que la tasa de desempleo en la

Comunidad es del 16,6%, seis puntos menos que en 2011, y que desde el peor momento de la crisis, el último trimestre de 2011, el paro se ha reducido en la Comunidad en 76.000 personas.

«No son datos ni para la tranquilidad ni para la conformidad, pero sí son datos para el optimismo, y más si tenemos en cuenta que economía crecerá este año un 3% y un 2,7% en 2016», concluye.

Para Clemente todo pasa por el «apoyo a la creación de empleo», que tiene que salir del mantenimiento de los itinerarios laborales para saber hacia donde orientar al trabajador en paro, lo que está intrínsecamente ligado con la creación de la figura del tutor, «tal y como

SUS FRASES

OBJETIVO

«Estamos ante una inversión de futuro y debemos pensar cómo lograr que los jóvenes no tengan que abandonar la Comunidad para encontrar un trabajo»

FORMACIÓN Y CUALIFICACIÓN

«Hay muchos empleados que, teniendo habilidades, se han quedado fuera del mercado laboral por no tener un título»

PARO DE OCTUBRE

«No son datos ni para la tranquilidad ni para la conformidad, pero sí son datos para el optimismo y más si tenemos en cuenta que la economía crecerá este año un 3% y un 2,7% el próximo año»

muy bien se ha apuntado aquí», puntualiza la presidenta de las Cortes, que gira su discurso hacia los grupos que forman el Parlamento a los que pide no escatimar «ni un ápice de esfuerzo y buena voluntad» en lograr el objetivo del empleo.

«Pido compromiso para que los castellanos y leoneses puedan desarrollar su proyecto vital y para que eso sea así lo que necesitan es un empleo», asevera Clemente.

Puente: «La mayor preocupación es lograr empleo estable y de calidad»

El alcalde señala que trabajan ya en formar a 215 jóvenes en paro y en lograr una inserción del 38%

FELIPE RAMOS / ALICIA CALVO
MARÍA D. GARRIDO VALLADOLID

El empleo, más bien la falta del mismo, sobre todo en los jóvenes vallisoletanos, muchos de los cuales se tienen que marchar a buscar fuera sus oportunidades, es lo que más preocupa en el Ayuntamiento de Valladolid, según el alcalde Óscar Puente.

«La mayor preocupación en el Ayuntamiento siempre ha sido lograr que los vallisoletanos y vallisoletanas tengan un empleo estable y de calidad, más en estos momentos en los que cada vez son más las familias afectadas por la situación de crisis», asegura el alcalde en el transcurso de su intervención con la que ayer abrió en las Cortes de Castilla y León el Foro sobre 'Garantía juvenil y empleo de calidad', con la que se clausuró el ciclo que el CES viene organizando en el Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN.

Una preocupación en la que, según explica Puente, ya están trabajando desde el Ayuntamiento, junto con la Cámara de Comercio de Valladolid. Y pasa por el desarrollo del programa integral de cualificación y empleo, que cuenta para eso con el apoyo financiero del Fondo Social Europeo, con cargo a los fondos comunitarios para el periodo 2014-2020.

Las líneas en las que se busca actuar se basan, en palabras de Óscar Puente, «en la integración sostenible del mercado de trabajo de los jóvenes», especialmente de aquellos sin trabajo y que no están incluidos en los sistemas de educación y formación, los que corren el riesgo de sufrir la exclusión social y los que proceden de comunidades marginadas.

A esto se debe añadir «la sostenibilidad y la calidad en el empleo» y la movilidad laboral. El Consistorio espera, según detalla el alcalde, llevar a cabo actuaciones de «atención, orientación, formación y cualificación» como mínimo a 215 jóvenes desempleados.

El objetivo final es que «estén en condiciones de integrarse en el mercado laboral, además de fomentar su espíritu emprendedor para la creación de empresas», remarca el regidor vallisoletano.

Pero todo esto pasa, aclara Puente, «por conseguir también la participación y el compromiso del sector empresarial e in-



El alcalde Óscar Puente fue el encargado de abrir el último de los foros del CES, ayer en las Cortes. J. M. LOSTAU

dustrial en la lucha por el empleo juvenil». Algo que se conseguirá con acciones de acogida y contratación de los jóvenes que están en paro, a los que explicó que se les ofrecería «unas condiciones que les permitan acercarse al mercado laboral e integrarse en él».

El fin último es lograr una inserción laboral efectiva del 38% de los jóvenes que participan en este tipo de programas.

El alcalde defiende que en eso

es en lo que se está trabajando desde el Consistorio, «en desarrollar políticas que fomenten la creación y consolidación de las personas jóvenes tan necesitadas, lo que les permita poder conseguir un futuro digno con proyección económica, que les facilite su desarrollo personal y su integración plena en la sociedad».

Un debate que, para el regidor vallisoletano, está hoy más de actualidad que nunca, a la

vista de los últimos datos del paro registrado en el último mes, «especialmente preocupantes», remarca Puente, a la vez que afirma: «Creo que deben ser una llamada de atención a los poderes públicos para que no nos confiemos». El alcalde de Valladolid reconoce que es verdad, que se tiene la sensación de que la economía comienza a mejorar, pero exige no relajarse.

«Empezamos a marchar, em-

SUS FRASES

FIN DE LA CRISIS

«Empezamos a marchar, empezamos a salir adelante, pero incurrir ahora en un exceso de confianza podría tener consecuencias muy negativas»

LA IMPORTANCIA DE LA UVA

«El objetivo es lograr evitar que un alto número de jóvenes muy cualificados se vean obligados a salir fuera una vez que finalizan sus estudios»

MENSAJE A LOS EMPRESARIOS

«Todo esto pasa por conseguir también la participación y el compromiso del sector empresarial e industrial en la lucha por el empleo juvenil»

ÚLTIMOS DATOS DEL PARO

«Creo que deben ser una llamada de atención a los poderes públicos para que no nos confiemos»

pezamos a salir adelante, pero incurrir ahora en un exceso de confianza podría tener consecuencias muy negativas. Las administraciones tenemos que seguir alerta porque las cifras de desempleo siguen siendo muy elevadas y los datos de octubre nos llaman la atención sobre que esta recuperación económica incipiente puede no ser todo lo consolidada que deseáramos y tenemos que seguir trabajando con muchísimo hincapié», declara.

Un trabajo que para Óscar Puente tiene que ser aún mayor «en una tierra como Valladolid y como Castilla y León». Y es que el alcalde tiene claro que una Universidad como la de Valladolid «muy importante», debe ser uno de los puntales de ese trabajo que aún queda por hacer, con el objetivo de evitar que «un alto número de jóvenes muy cualificados se vean obligados a salir fuera una vez que finalizan sus estudios», ante las «muchas dificultades» que tienen para encontrar un puesto de trabajo.



REPORTAJE GRÁFICO: JUAN MIGUEL LOSTAU

CLUB DE PRENSA SOBRE GARANTÍA JUVENIL Y EMPLEO DE CALIDAD

La jornada sobre garantía juvenil y empleo de calidad organizada por el Consejo Económico y Social de Castilla y León y el Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN congregó ayer en las Cortes de Castilla y León a políticos, empresarios, sindicalistas y representantes de

otras organizaciones. En la imagen superior, aparecen Luis Fuentes (portavoz de Ciudadanos en las Cortes), Carlos J. Fernández Carriedo (portavoz del PP en las Cortes), Jesús Encabo (presidente del Consejo de Cuentas de Castilla y León), Óscar Puente (alcalde de

Valladolid), Silvia Clemente (presidenta de las Cortes), José Luis Ulibarri (presidente de EDIGRUP), Ana Sánchez (vicepresidenta segunda de las Cortes), Ramiro Ruiz Medrano (vicepresidente primero de las Cortes) y Luis Antonio Gómez (subdelegado del Gobierno).



Gabriel Rodríguez (CCOO), Francisco Manuel Díaz (CES), Rosa Eva Martínez (CCOO), Pablo Parrilla (CVE), Herminio Baeza (CCOO), Pilar Escobar (CVE), Beatriz Rosillo (CES), Fernando Pérez (CVE) y Agustín Gutiérrez (CVE).



Luis Sánchez (UGT), Mario Barrios (CVE), Salvador Cruz (PP Cortes), José Francisco Martín (PSOE Cortes), Pedro Pablo Santamaría (Diputación de Valladolid), Carlos Castro (CVE), Sergio Díaz (CVE), Ana Belén Collantes (CVE) y María Dolores Villarrubia (Fundación Gara).



José Luis Picado (U. de Consumidores), Alicia Valbuena (Consumidores), José Daniel Posadas (CVE), Donaciano Dujó (Asaja), Aurelio Pérez (UPA-Coag), Aurelio González (UPA-Coag), Jesús Goicoechea (CES), Lourdes Rodríguez (CES), José María Vega (Consumidores) y Jesús Ángel Pérez (Consumidores).



David Esteban (CECALE), Prudencio Prieto (Unión de Consumidores), Faustino Temprano (CES), Óscar Mario Lobo (CES), Óscar Álvarez (PSOE Cortes), Jesús María Gómez (Cortes), Carmen Áñez (UGT), Carlos Polo (CES), Luis Fernández Gamazo (CCOO) y Carlos Castedo (CES).



FOROS CES: GARANTÍA JUVENIL Y EMPLEO DE CALIDAD

CASTILLA Y LEÓN



Mónica González (CVE), Carlos José Pérez (CVE), Ana María García (CCOO), Manuel Solor (CVE), Juan Francisco Corcuera (DIARIO DE SORIA/EL MUNDO), José Gerardo García (UGT), Nieves García (CVE), Jesús Gregorio Ojosegros (CCOO) y José Antonio Sanz (UGT).



Tomás Pérez (CES), Moisés de la Puente (UCCL), Mariano Veganzones (CES), María Jesús Pascual (secretaría Instituciones Propias), Felipe Ramos (EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN), Alberto Collantes (PP Diputación de Valladolid), Nuria González (CES) y Narciso Hernando (CES).



Manuel Jiménez Rodríguez (UPA), Félix Sanz (CVE), Fernando Fernández (UGT), Sonia Martínez (UGT), Juan Carlos Díaz (ENANTAR), José Aurelio Alonso (RTVCYL), Manuel Martínez (UGT), Ana Sheila Mateos (CCOO), Juan Carlos Marcos (CES).



Luis Miguel Sanz (CES), Ana Fernández (CES), Cristina García Palazuelos (CES), Raúl Azpeleta (UPA-COAG), Javier Cepedano (FELE-Federación Leonesa de Empresarios), Orlando Aranzana (CES), Antonio León (Consejería de Familia) y Prisciliano Losada (COAG).



Juan Zapatero (Fundación Villalar), Alfonso Redondo (UVA), José Ignacio Herrán (Ayuntamiento), Alfredo Blanco (PP Ayuntamiento), Ángela de Miguel (CVE), Alberto Magdaleno (PP Diputación), Victoria Soto (PSOE Ayuntamiento), Miguel A. Malo (USAL), Antonio Gato (PSOE Ayuntamiento) y Isabel Villa (TACYL).



Marta Rojo (CES), Luis Miguel Torres (Agencia Ical), Rebeca Salamanqués (CVE), Yolanda Hernández (CVE), Natalia Martín (CECALE), César Presto (CCOO), Nuria Ruiz (ASAJA), Susana García (CES) y Eva Fernández (Cruz Roja).

LA POSADA EL MUNDO

Todos los viernes una mirada a los atractivos de Castilla y León



OPINIÓN



VERLAS VENIR

ERNESTO
ESCAPA

Enredos vaticanos

MIENTRAS la competencia electoral anda a ver si se decantan las encuestas, que no dejan de liar el horizonte, en Cataluña los empecinados siguen a lo suyo, como si no hubieran perdido el plebiscito, aunque sin olvidar los pedidos de asistencia presupuestaria. Cada cual a su bola, incluida la inquieta bartola. Es lo que ofrece el menú de este otoño, a la espera de que la comisión eólica empiece a mover las aspas. Así que la noticia tuvo que bajar del cielo y llegó la tarde de difuntos con la detención vaticana de Lucio Vallejo y su Mata Hari Francesca Chauqui. Un dúo que nunca pasó inadvertido en la curia por su atractivo cinematográfico. Resulta que la policía vaticana arrestó y detuvo el día de difuntos a monseñor Lucio, el contable que Rouco propulsó desde Astorga a la caja del Vaticano, y a Francesca, su cómplice en la Secretaría Económica.

El Papa Francisco mantuvo al frente de la Secretaría de Asuntos Económicos a Lucio Vallejo, quien fichó como colaboradora a Francesca, una relaciones públicas trepa, hermosa y moderna, cuyo desparramo levantó ronchas en la curia. Lucio, 54 años, es un bigardo con

«Una vez detenido el dúo de la azotea, Paquita endosó a Lucio todos los manejos sucios, que atribuyó al despecho»

desenvoltura de icono cinematográfico. Paquita, 34 años, es una mujer deslumbrante y tuitera, que cuida su imagen seductora. Hace veinte meses, Lucio contó a varias agencias que iba a ser confirmado como titular de la Secretaría Económica del Vaticano. Finalmente, lo desplazó un halcón maltés. Parece que malogró la expectativa la fiestucú organizada para celebrar la canonización de Juan XXIII y Juan Pablo II en la azotea de la prefectura económica con un gasto de dieciocho mil eurazos. En su transcurso, brilló como nunca Paquita, mientras Lucio acabó repartiendo hostias con un vaso del catering. Aquel montaje disgustó al Papa y su enfado enojó a Paquita, que se puso digna y atribuyó la denuncia a sus enemigos de la carcardia vaticana. Una vez detenido el dúo de la azotea, Paquita endosó a Lucio todos los manejos sucios, que atribuyó al despecho por no haber sido confirmado en sus expectativas, y quedó en libertad. Lucio sigue detenido.

Unidad de acción por el empleo joven

EL EMPLEO juvenil es una de las principales preocupaciones, tanto de la Administración autonómica como de los agentes sociales y de los empresarios. El colectivo juvenil es el más castigado por el desempleo. La 'fuga' de jóvenes de Castilla y León hacia otros puntos del país, e incluso hacia el extranjero, es una constante en los últimos años y se ha visto acentuada por la crisis. La falta de empleo deriva en la ausencia de condiciones para independizarse de la familia y de formar un proyecto de vida.

Es frecuente escuchar que tenemos una generación de jóvenes más preparada que nunca, un capital humano que no podemos desperdiciar en Castilla y León, porque ellos representan el futuro de esta tierra. Sin embargo, faltan instrumentos eficaces para conseguir este objetivo. Así lo señalaba ayer el presidente del Consejo Económico y Social, Germán Barrios, en el Foro sobre 'Garantía Juvenil y empleo de calidad', que clausuró el ciclo que el CES viene or-

ganizando en el Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN.

En este sentido, Barrios advirtió del fracaso del programa de Garantía Juvenil, que busca proporcionar un contrato laboral o formación práctica a los jóvenes. Como mejor fórmula, propuso la creación, dentro de las oficinas de empleo, de la figura de un tutor para cada parado. Para ello, utilizó un símil sanitario, ya que este tutor, cual médico, diagnosticaría lo que necesita cada parado. A estas políticas personalizadas añadió la necesidad de una mayor financiación, aspectos ambos que suscribieron tanto el presidente de la patronal Cecaale, Santiago Aparicio, como los secretaríos autonómicos de CCOO y UGT, Ángel Hernández y Agustín Prieto, respectivamente.

La idea no es nueva, ya que formaba parte del proyecto de remodelar el Servicio regional de Empleo (EcyL), algo largamente anunciado pero se sigue como asignatura pendiente, al igual que las anunciadas tuto-

rias para los parados. El secretario regional de CCOO, Ángel Hernández, puso el acento en las deficiencias del EcyL. Según aseguró el aparato administrativo del servicio público de empleo «está raquítico» y, en consecuencia, difícilmente puede atender ni orientar correctamente a los desempleados». Entre este deficiente funcionamiento, en general, el programa de Garantía Juvenil, en particular, es insuficiente y no cuenta con la necesaria dotación económica.

Cierto es que resulta más fácil realizar diagnósticos o evaluar programas que diseñarlos y ejecutarlos, máxime cuando los recursos son escasos y no existen fórmulas mágicas. Pero si todo el mundo está de acuerdo en que el empleo juvenil debe ser una prioridad, es necesario remar juntos para impulsar la industrialización y dar respaldo a sectores como la agroalimentación, que se han demostrado como un nicho de empleo que aún tiene mucho futuro.

RODERA LA DÉCIMA PROVINCIA



EL PRESIDENTE del Gobierno y del Partido Popular, Mariano Rajoy, nunca tiene prisa a la hora de cerrar las listas electorales, da igual la convocatoria de que se trate. Esto es lo que está ocurriendo con las candidaturas para las generales del 20 de diciembre, que hasta la próxima semana no se harán oficiales, apurando por tanto el límite que marca la ley.

Por el momento, Rajoy ha convocado para hoy a la Junta Directiva Nacional, en la que se abordará la convocatoria electoral pero no desde el punto de vista de las candidaturas al Congreso y al Senado, sino para un posible análisis de pactos postelectorales para el supuesto de que, como presagian las encuestas, el Partido Popular no alcance la mayoría absoluta. Lo que sí se da por hecho es que mañana viernes se conozcan los nombres de los cabezas de lista al Congreso y al Senado,

REGALADO

El PP apura al límite las candidaturas

mo señaló ayer el secretario autonómico del Partido Popular en Castilla y León y alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, los nombres de todos los candidatos se conocerán entre el 11 y 16 de noviembre, fecha límite para la presentación ante las juntas electorales. Respecto a la posible petición de las bases de un cambio de nombres en dichas listas afirmó que «utilizar en un momento de estas características un adjetivo u otro puede ser malinterpretado», por lo que pidió «prudencia», no sin antes asegurar que no le constaba que se hubiese hecho una encuesta demoscópica entre las bases del PP.

ya que la secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal, tiene previsto citar hoy a los presidentes provinciales para designarlos.

En los primeros días de la semana que viene tendrán que reunirse los comités del PP de cada provincia y,

EL MUNDO
DIARIO DE VALLADOLID

EDITORIAL CASTELLANA DE IMPRESIONES S.L.

EDITOR:
JOSÉ LUIS ULIBARRI

DIRECTOR:
PABLO R. LAGO

GERENTE:
JOSÉ ANTONIO ARIAS

SUBDIRECTOR:
Felipe Ramos López
REDACTORES JEFES:
José Luis Fernández del Corral
Fernando Lázaro Arranz
CIERRE/COORDINACIÓN:
Ana de la Fuente (Jefe de Sección)

INFORMACIÓN POLÍTICA
María del Romero Mayor (Redactor Jefe)
Raquel Sastre
DEPORTES
José Javier Alamo (Jefe de Sección)

PUBLICIDAD:
Ana Luquero (Directora Comercial)
Álvaro Herranz (Coordinación)
ADMINISTRACIÓN:
Eva Martínez Juan

DISTRIBUCIÓN:
Julán de Juan (Loguegra)
Roberto García Carrasqueño
IMPRESIÓN:
Calpini, S.L. Ctra. Olmedo CL-602
Km. 59,5 Medina del Campo
Dep. Legal VA-248-2012

CASTILLA Y LEÓN



Silvia Clemente ve en la reindustrialización una de las claves para luchar contra el paro

Así lo asegura en la clausura de una jornada titulada «Garantía juvenil y empleo de calidad»

RAI BACHTEI- Valladolid

«Una de las claves para luchar contra el desempleo en la Comunidad es la reindustrialización». Ésta fue una de las afirmaciones de la presidenta de las Cortes de Castilla y León, Silvia Clemente, en la clausura de una jornada titulada «Garantía juvenil y empleo de calidad», organizada por el Consejo Económico y Social (CES) y El Mundo-Diario de Castilla y León y celebrada en las Cortes de la Región.

Clemente explicó que la Región posee fortalezas suficientes para llevar a cabo este proceso, entre las que citó la agroalimentación. Sector, a su juicio, emergente, del que destacó que en los últimos diez años ha generado un gran número de empleos gracias a una fuerte inversión.

Junto a la reindustrialización, la presidenta de las Cortes apostó por elaborar una estrategia de apoyo a la creación de empleo desde el Diálogo Social. «Es necesario abordar este problema, Castilla y León debe mantener el talento que forma», declaró.

Asimismo, también planteó la necesidad de establecer medidas para facilitar la incorporación de los desempleados de 55 años, así como de acabar con la desigualdad que sufren las mujeres, tanto en los salarios como a la hora de



Agustín González, Ángel Hernández, Germán Barrios, Silvia Clemente, Óscar Puente, Santiago Aparicio y Pablo Lago

acceder al mercado laboral. Por su parte, el presidente del CES, Germán Barrios, y los secretarios de CCOO y UGT, Ángel Hernández y Agustín Prieto respectivamente, alertaron de la alta precariedad del empleo que se crea en la comunidad así como de la temporalidad de los contratos. Por este motivo, manifestaron que se necesita un

cambio total en el modelo productivo. Barrios avisó de que el nivel de precariedad comienza a ser «estructural», y citó la tasa de temporalidad de Castilla y León en el 25 por ciento.

En este sentido, Ángel Hernández habló sobre el programa de Garantía Juvenil «lo que mal empieza mal acaba. Se ha llevado a

cabo sin consultar a los agentes sociales y sin tener en cuenta los servicios públicos de empleo», dijo. Por último, en esta línea, Prieto criticó que se haya producido una «degradación permanente del mercado laboral desde 2007», con la pérdida de 54.000 contratos indefinidos a tiempo completo».

La Junta organiza un ciclo de charlas sobre iluminación eficiente en los centros escolares

S.F.- Valladolid

La Consejería de Economía y Hacienda, a través del Ente Regional de la Energía (EREN) y en el marco del convenio de colaboración suscrito entre este organismo público y Red Eléctrica de España (REE), desarrolla entre hoy y el próximo 12 de noviembre un ciclo divulgativo de charlas-taller sobre iluminación eficiente, en cinco centros educativos de otras tantas provincias de Castilla y León. El objetivo de esta iniciativa es concienciar a los más jóvenes sobre la importancia de hacer un uso adecuado de la energía y, en particular, de la electricidad.

Con motivo de la declaración de 2015 como Año Internacional de la Luz y las Tecnologías basadas en ella por parte de la Organización de Naciones Unidas (ONU), tanto la Junta como REE han considerado oportuno ofrecer a alumnos de la Comunidad de 5º y 6º de Educación Primaria y 1º y 2º de Secundaria una actividad didáctica y divulgativa sobre esta materia -que ya forma parte del currículo escolar- desde la perspectiva de la iluminación y, más en concreto, de la iluminación eficiente. Para ello, los contenidos se abordan de manera sencilla, amena y dinámica, adaptada a la edad de los estudiantes.

La superficie forestal calcinada en 2015 desciende un 36 por ciento respecto a la media del decenio

S.FELIPE- Valladolid

La superficie forestal calcinada en la Comunidad descendió un 36 por ciento en la campaña 2015, hasta las 11.932 hectáreas, en relación a la media del último decenio, mientras que la arbolada, la «más importante desde el punto de vista de la biodiversidad», bajó un ocho por ciento, con un total de 4.217 hectáreas, también en comparación a los últimos diez años. Sin embargo, en relación al pasado año -el segundo mejor de los últimos diez-, la escasez de

lluvias en primavera y las altas temperaturas en verano, provocaron un incremento relevante en 2015. Así, se registró un importante incremento del 283,7 por ciento en la arbolada (1.099 hectáreas en 2014) y del 164 por ciento en la superficie total afectada.

El consejero de Fomento y Medio Ambiente, Juan Carlos Suárez-Quíñones, compareció a petición propia en las Cortes para hacer balance sobre la campaña de incendios forestales de la temporada 2015. En su intervención explicó que durante los nueve meses

de campaña se ha producido un total de 1.697 incendios forestales, con un descenso del 9 por ciento con respecto a la media del último decenio, pero un aumento del 21 por ciento respecto al 2014, que es necesario recordar que fue el segundo con mejores cifras de los últimos años.

Una campaña atendida, en la época de peligro alto, por un operativo formado por 4.129 efectivos, una veintena de medios aéreos de la Junta y también del Estado con actuación preferente en la Comunidad.



El consejero Juan Carlos Suárez-Quíñones y el procurador, Manuel García



Herrera y la consejera de Agricultura, con los premiados, ayer, al finalizar el acto en Ávila. EFE

Herrera fija como reto pendiente la internacionalización de los vinos

El presidente de la Junta entrega en Ávila los premios Zarcillo

EFE | ÁVILA

El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, destacó ayer en Ávila la apuesta por la «calidad» de los vinos de la Comunidad y expresó su certeza de que la «asignatura pendiente» es la internacionalización de los mismos.

En el acto de entrega de los Premios Zarcillo 2015, en Ávila, Herrera consideró la necesidad de «mantener por encima de todo la calidad» de los vinos como única vía para «mejorar en la medida de nuestras posibilidades». De esta

Premiados de la Comunidad

Alta Plata Verdejo, de 2014, de Bodegas Moccén, perteneciente a la D.O. Rueda; Carmelo Rodero TSM, de la añada 2011, de Bodegas Rodero, perteneciente a la D.O. Ribera del Duero; y Viña Aleza Selección, de la añada de 2014, de Bodegas Francisco Casas, amparado por la D.O. Toro.

forma, espera que los caldos de Castilla y León alcancen pronto el 25 por ciento de toda la cuota del mercado nacional de vinos de calidad, pero advirtió de que este porcentaje baja al 8 por ciento si lo trasladamos al apartado de la exportación. «El futuro del vino lo debemos seguir escribiendo entre todos a través de un acuerdo de fondo que apueste por la calidad», añadió.

También se refirió a los consejos reguladores asegurando que cree en su autonomía y pidiéndoles que «nunca renuncien a la calidad», que «mimen» las varieda-

des autóctonas de uva existentes en Castilla y León.

Datos del sector

Con 19.000 personas ocupadas y unas seiscientas bodegas en la comunidad autónoma, Herrera considera el sector vitivinícola como «uno de los pilares básicos de nuestra actividad productiva». De las 75.000 hectáreas de viñedos censadas en la Comunidad, el 86 por ciento está en zonas acogidas a una marca de calidad y, aunque esta cosecha no ha estado caracterizada por una producción abundante, sí se ha mantenido la calidad. En este sentido, anunció que en 2016 podría ser una realidad la Denominación de Origen de Cebreros, en la provincia de Ávila.

El presidente recordó que los Premios Zarcillo son un «acto de afirmación de que en el sector lo estás haciendo bien» y, además, se ha convertido con el paso del tiempo «se crearon en 1991» en «uno de los certámenes de mayor prestigio en el mundo del vino».

Las 1.807 muestras recibidas en esta edición, provenientes de 407 bodegas de 20 países distintos, lo sitúan «dentro de los cinco (concursos) más importantes por el volumen de participantes». Del total de 283 reconocimientos entregados en esta edición, Herrera felicitó personalmente a los Gran Zarcillo de Oro, «siete grandes vinos» que ponen de relieve el «esfuerzo» que se está haciendo en las zonas vitivinícolas de Castilla y León (Ribera del Duero, Rueda y Toro) y en otras zonas de España y del mundo. Además de los premiados de la Comunidad, se reconoció a Anselmann Riesling Trockenbeerenauslese, de 2013, de Weingut Werner Anselmann & Anselmann GMBH (Alemania); Freixenet Cuvée D.S., de 2007; Terrai OVG, de 2014, de la Sociedad Cooperativa Vitivinícola de Longares, de la D.O. Carriñena; y Noé, vino de la D.O. Jerez, de Bodegas González Byass.

Breves

ZAMORA

La mayor cooperativa tiene 450.000 ovejas

El Consorcio de Promoción del Ovino, con sede en la localidad zamorana de Villalpando, es actualmente la cooperativa de ovino más grande de Europa al aglutinar a través de sus cooperativas asociadas un total de 730 explotaciones que suman cerca de 450.000 ovejas. Los datos fueron ofrecidos ayer por el responsable del Consorcio durante una visita de la presidenta de la Diputación de Zamora, Mayte Martín Pozo. EFE

SORIA

Un brote de salmonella deja siete hospitalizados

Doce personas, de las que siete han precisado ingreso hospitalario, han sufrido salmonella en Soria tras ingerir, al parecer, carne de ciervo guisada en un establecimiento hostelero de la ciudad, dentro de la semana de la tapa micológica de la capital soriana celebrada hace unos días. Solo un paciente continúa ingresado en el hospital Santa Bárbara, que evoluciona positivamente, según informó ayer la delegación territorial de la Junta. EFE

ZAMORA

Decomisan siete cabezas de ciervo de caza ilegal

La Guardia Civil de Zamora ha decomisado en una nave ganadera de ovino del entorno de la reserva de caza de la Sierra de la Culebra siete cabezas de ciervo macho procedentes de la caza ilegal o furtiva, ya que no disponían de los precintos correspondientes. La Guardia Civil sospechó que anteriormente también se habían retirado otras tres cabezas de ciervo sin precinto, según informó ayer el Instituto armado en un comunicado. EFE

MORALES DEL REY (ZAMORA)

Moción de censura del PP y un edil del PSOE

Los tres concejales del PP y un edil del PSOE en el Ayuntamiento de Morales del Rey (Zamora) han presentado una moción de censura a la actual alcaldesa, Elsina Fernández, del partido Ahora Decide, que previsiblemente saldrá adelante. La moción está apoyada por cuatro de los siete ediles de la corporación. Ahora Decide accedió a la alcaldía con el apoyo de dos concejales del PSOE, uno de los cuales ha decidido respaldar la moción. EFE

El CES y los sindicatos de la Comunidad alertan de la alta precariedad y temporalidad

EFE | VALLADOLID

El presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León, Germán Barrios, y representantes de CC OO y UGT alertaron ayer de la alta precariedad del empleo que se crea en la comunidad así como de la temporalidad de los contratos, por lo que defendieron un cambio en el modelo productivo.

En una jornada centrada en el programa de Garantía Juvenil y el empleo de calidad, organizado por El Mundo-Diario de Castilla y León y el CES, Barrios consideró que el empleo «recrece de una manera precaria», pese a que la economía está creciendo al 3 por ciento. Barrios avisó de

que el alto nivel de precariedad empieza a ser «estructural» y citó la tasa de temporalidad en la Comunidad en el 25 por ciento, mientras que la tasa de parcialidad ha aumentado de «una manera muy fuerte» y ha pasado del 10 por ciento en 2007 a un 15 por ciento en la actualidad.

El secretario de CC OO de Castilla y León, Ángel Hernández, consideró sobre el programa de Garantía juvenil que «lo que mal empieza, mal acaba». «Los jóvenes tienen pocas oportunidades de tener empleo y cuando lo tienen es malo de solemnidad», resaltó. Por su parte, el secretario general de UGT en Castilla y León, Agustín Prieto, señaló que «la mitad de



Los protagonistas de la jornada organizada por El Mundo, ayer. EFE

los contratos para jóvenes duran menos de un mes y sólo el cuatro por ciento son indefinidos».

El presidente de Cecale, Santiago Aparicio, señaló que hasta ahora se han puesto «parches» al problema del desempleo ju-

venil y abogó por modificar el sistema educativo, pero «con consenso». «En la próxima legislatura los partidos mayoritarios tienen que hacer un esfuerzo enorme para consensuar un cambio», opinó Aparicio.

NOCIÓN PERSONAL

El oeste del Oeste

Por ALEJANDRO I. GARCÍA NISTAL



Hace unos días hemos asistido a los diversos viajes de prueba e institucionales del AVE a León, Palencia, Zamora y Salamanca. El ceremonial y protocolo siempre ha contado con la ministra Pastor, zamorana de nacimiento y gallega de hecho, y el consejero de Fomento de la Junta, Juan Carlos Suárez-Quíñones. Incluso en la inauguración del servicio en Palencia y León asistió el propio presidente Mariano Rajoy.

Cuando los fondos europeos inundaban España y la economía vivía el boom de la construcción y la obra pública, e entonces presidente regional Juan José Lucas puso en boga lo de «vertebrar la Comunidad». No era si no lograr el sueño de unir por autovía, que no autopista de pago, a las nueve capitales provinciales como mínimo. Ilusión, proyecto, que aún no se ha podido cumplir dos décadas después. Ha quedado demostrado que si no es con la ayuda de la Administración central o Europa, los escasos dos millones y medio de castellano y leoneses no podemos sufragar tal necesidad y derecho al que tenemos los que vivimos aquí.

Y en este debate y reivindicación nos encontramos cuando recibimos con alegría la apertura de la autovía Zamora-Benavente. La capital y el corazón industrial de la provincia respectivamente. Si ya la autovía de las Rías Bajas, esto es, a Vigo y Pontevedra como principales destinos, benefició de paso a la provincia de Zamora, de nuevo el AVE va a llegar antes a esta ciudad que a otras de Castilla y León. La opción de Salamanca, Zamora, León...subirá en corto tiempo a la modernidad de las comunicaciones terrestres a un oeste del Oeste español.

Lo que no acabamos de entender o al menos este periodista se pregunta. Es la pérdida de la Alcaldía de Zamora por parte del Partido Popular con tal magnitud de esfuerzo inversor y de progreso. IU gobierna en Zamora. Ojoplático.

Familia potencia la movilidad de los jóvenes para aprender idiomas

► También convocará estas meses ayudas para un programa dual entre los «nínis» que reciben la renta de ciudadanía

ABC
VALLADOLID

La consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Alicia García, anunció ayer la convocatoria, este mismo mes de noviembre, de dos líneas de ayudas incluidas dentro del programa de Garantía Juvenil, que contará con una inversión de 15,6 millones de euros a lo largo de la actual legislatura. La primera de ellas, que dispondrá de 670.651 euros para su ejecución en 2016 (2,7 millones en los cuatro años) favorecerá la movilidad transnacional de los jóvenes, con o sin formación, que pretendan tomar contacto con el mundo laboral y aprender idiomas, antes de retornar a Castilla y León para realizar prácticas en empresas de la Comunidad. La segunda, que contará con 1,2 millones, es un programa dual de empleo y formación para la capacitación laboral de los jóvenes perceptores de renta garantizada de ciudadanía, con posibilidad de contrataciones y con la creación de itinerarios de trabajo.

Los jóvenes con edades comprendidas entre los 16 y los 29 años podrán beneficiarse de ambos programas, cuyas convocatorias aparecerán próximamente en el BocyL. Junto a estas, y

Los agentes sociales tildan de «fracaso» el Plan de Garantía Juvenil

El Consejo Económico Social (CES) de Castilla y León, los sindicatos CCOO y UGT y la patronal Cecale consideraron hoy que el Plan de Garantía Juvenil es un «fracaso» no solo por el escaso número de jóvenes que se han inscrito en el programa sino también por la baja financiación, la excesiva burocratización, el gran número de requisitos, la complejidad del programa informático y la opacidad del Ministerio de Empleo y Seguridad a la hora de ofrecer datos sobre su funcionamiento.



como iniciativas también para ayudar a los jóvenes, se desarrollarán líneas de apoyo al empleo para jóvenes con discapacidad por valor superior a 6,4 millones de euros y líneas para formación y empleo de jóvenes procedentes del sistema de protección y reforma por más de 3,3 millones de euros, ambas hasta 2020.

La consejera presidió ayer la constitución y la primera reunión del Consejo Asesor de Juventud de Castilla y

León, un órgano «participativo y amplio», que funcionará como órgano interlocutor entre la Junta de Castilla y León y los jóvenes, y que se reunirá periódicamente, al menos una o dos veces al año, para favorecer «un trabajo permanente, transversal y coordinado» que permita «que los jóvenes se sientan escuchados y reflejados» en la estrategia política de la Junta en materia de juventud.

El Consejo Asesor está compuesto por 23 representantes de todos los agentes implicados, entre los que se encuentran el Consejo de la Juventud, las entidades juveniles, las entidades locales, el sector de la educación (a través del Consejo de Universidades y del Consejo Escolar), los agentes sociales y representantes de diferentes departamentos de la Junta.

7.248 inscritos

En otro orden de cosas, la consejera recalco la necesidad de dar a conocer aún más entre los jóvenes las ventajas del programa de Garantía Juvenil y de facilitar los trámites de inscripción. En la actualidad, 7.248 jóvenes están inscritos en el sistema de garantía, de los cuales unos 900 son perceptores de renta. Además, para potenciar el conocimiento de la Garantía Juvenil, la red de informadores puesta en marcha por la Junta en colaboración con el Consejo de la Juventud se va a desplazar a las universidades y centros de FP de la Comunidad con el fin de informar sobre todos los aspectos y ventajas de este programa, informa Ical.



La consejera y el director general de Juventud, ayer en Valladolid

Ical

VALLADOLID / ECONOMÍA / Miércoles - 4 noviembre de 2015 /

CES y agentes sociales tachan el Plan de Garantía Juvenil de "fracaso" por la escasa financiación, excesiva burocratización y opacidad

El Consejo Económico Social, sindicatos y patronal alertan de la alta tasa de precariedad y temporalidad del empleo de los jóvenes y apuestan por el sector industrial ical

El Consejo Económico Social (CES) de Castilla y León, los sindicatos CCOO y UGT y la patronal Cecale consideraron hoy que el Plan de Garantía Juvenil es un "fracaso" no solo por el escaso número de jóvenes que se han inscrito en el programa sino también por la baja financiación, la excesiva burocratización, el gran número de requisitos, la complejidad del programa informático y la opacidad del Ministerio de Empleo y Seguridad a la hora de ofrecer datos sobre su funcionamiento. Fueron algunas de las conclusiones expresadas hoy por los responsables de estas organizaciones que participaron en el Club de Prensa "Garantía juvenil y empleo de calidad", organizada por El Mundo Diario de Castilla y León en las Cortes autonómicas.

Todos ellos coincidieron en la alta tasa de precariedad y temporalidad del empleo juvenil y apostaron por cambiar esa situación e incorporar a los jóvenes al mercado laboral para evitar que salgan de la Comunidad en busca de oportunidades. El presidente del CES, Germán Barrios, fue el más claro al advertir que si no se retiene este talento habrá "problemas a medio y largo plazo" porque se trata de las generaciones futuras y hay un envejecimiento del mercado laboral español. De ahí que solicitara la implicación "de todos" porque se trata de jóvenes formados, "hambrientos" de tener un empleo que requieren de un trabajo para tener un proyecto de vida.

El presidente de la Confederación de Organizaciones Empresariales de Castilla y León (Cecale), Santiago Aparicio, se pronunció en términos similares al comentar la urgencia de "taponar los agujeros en el casco del buque porque los jóvenes son el futuro y quienes deben dirigir este país".

Barrios mencionó, en declaraciones recogidas por la Agencia Ical, la escasa empleabilidad de los jóvenes de la Comunidad, pero también del conjunto del país, porque fallan en competencias y habilidades, idiomas y conocimientos en nuevas tecnologías. De ahí que consideró acertado la puesta en marcha del Plan de Garantía Juvenil que, tras la inscripción en un registro, permite que los jóvenes entre 16 y 29 años reciban una oferta de empleo, de educación o formación tras haber finalizado sus estudios o quedar desempleados en un plazo de cuatro meses.

Pese a ello, Barrios aseguró que es un programa con escasa financiación porque los 6.300 millones de euros se reparten entre una veintena de países de la Unión Europea, de los que 1.800 millones corresponden a España en el periodo 2014-2020. Castilla y León recibirá 78 millones que, gracias a los fondos adicionales de la Junta, alcanzarán los 100 millones de euros, aunque son cantidades que las comunidades autónomas tienen que adelantar.

El presidente del CES criticó que el Plan de Garantía Juvenil sea muy burocrático y estar muy encorsetado, al limitarse a jóvenes entre 16 y 29 años. Recordó que la entrada en el programa no basta con una inscripción en una oficina pública de empleo sino que requiere de un registro duplicado, lo que conlleva una doble carga administrativa.

El secretario autonómico de UGT, Agustín Prieto, solicitó que la inscripción telemática sea rápida y se solucione en unos minutos en la ventanilla de una oficina de empleo. Criticó que el Ministerio de Empleo no aporte información sobre el número de jóvenes que ya han logrado un trabajo a través del plan, el tipo de contrato, las bonificaciones a las empresas o la cifra de personas que han recibido formación. "No sabemos si el programa es bueno o malo para potenciar lo que ha sido efectivo o aplicar medidas correctoras oportunas por lo que es necesario una evaluación permanente", manifestó.



Dos Santos / ICAL El presidente del CES, Germán Barrios, durante su intervención en la jornada 'Garantía juvenil y empleo de calidad', organizada por El Mundo Diario de Castilla y León

Santiago Aparicio habló del "desastre" del plan que, por ejemplo, impide a los empresarios contratar a los jóvenes por las "pegas" que tienen. Complicaciones que motivan que solo haya 5.275 inscritos en la Comunidad, una cifra que Prieto aumentó hasta los 6.800. Frente a ese número, la Comunidad cuenta con 62.000 potenciales usuarios del programa que son los menores de 30 años desempleados en la Comunidad, que ni estudian ni trabajan. Eludió el término de "ninis" ya que son personas que no han tenido oportunidades.

Revisar el plan

Ángel Barrios abogó por una revisión del plan porque "va en contra del espíritu" de favorecer la vida de los jóvenes. También mencionó la necesidad de que el colectivo cuente con más información y asesoramiento y que la administración sea más proactiva para agilizar las inscripciones. En el mismo sentido se pronunció el secretario regional de CCOO, Ángel Hernández, quien lamentó que el Servicio Público de Empleo (EcyL) no envíe una carta a los jóvenes desempleados para comentarles de la existencia del Plan de Garantía Juvenil. Una situación que relacionó por la falta de personal en estos servicios "raquíticos" y la ausencia de orientadores.

A juicio de Hernández, el "desastre" del programa viene desde el inicio cuando se aprobó un plan sin contar con los agentes sociales. "Lo que mal empieza mal acaba y va servir de relativamente poco pese a ser una buena iniciativa. Es la cruda realidad", afirmó.

El responsable del CES defendió que el plan priorice dentro del colectivo porque "no todos los jóvenes son iguales" y diferencié, por ejemplo, entre los titulados y las personas con baja cualificación. A su juicio, urge potenciar la productividad con la mejora de la formación, sobre todo práctica, y que se ajuste a las necesidades de los parados, de las empresas y del mercado laboral. Habló de la Formación Dual, la FP de grado medio y la mejora de las sinergias entre Educación y Empleo. Santiago Aparicio criticó los cursos de formación generalistas que no resuelven las necesidades de las empresas.

Barrios y los líderes sindicales hicieron hincapié en los certificados de profesionalidad de los trabajadores pero también en las políticas activas porque varían en función de las comunidades, sexo o del momento, además de la necesidad de adaptarse a las necesidades reales, aumentar la inversión en Investigación, Desarrollo e innovación (I+D+i) y mejorar el emprendimiento.

Parados de larga duración

El presidente del CES hizo una exposición de la situación actual que se caracteriza por una alta parcialidad del empleo juvenil, que alcanza el 51 por ciento, y por la elevada temporalidad, que llega al 81 por ciento. Alertó de que un 58 por ciento de los parados de la Comunidad lleva más de un año sin trabajar, con lo que muchos han perdido las prestaciones de desempleo y cuentan con menor tasa de cobertura. En cuanto al paro juvenil, la tasa se sitúa en el 46 por ciento, que es 4,6 puntos menos que la media nacional pero muy superior a la de la Unión Europea (20 por ciento).

Ángel Hernández puso el acento en la situación de los parados de larga duración, polarizada entre los jóvenes bien preparados sin empleo y los mayores de 55 años, con experiencia y larga trayectoria laboral, que ven cómo se comen la mitad de su pensión.

En ese sentido, fue a la raíz del problema con un mercado laboral caracterizado por las pocas oportunidades que ofrece para encontrar un empleo y "por que cuando lo tienen es malo de solemnidad". Todo ello deriva de un tejido productivo "malo" que solo puede ofrecer empleo "malo". Ante esta realidad, precisó, los jóvenes están "entretenidos" entre las políticas activas de empleo y el Plan de Garantía Juvenil.

El secretario de CCOO Castilla y León cargó contra la reforma laboral que se hizo para abaratar el mercado laboral y poder competir en costes laborales bajos. Y eso en un momento, aseguró, en que el desempleo es el mayor problema del país, muy por encima del territorial. De ahí que defendiera la necesidad de incluir el mundo del trabajo en la Constitución Española, aprovechando una reforma de la Carta Magna, así como promover la Carta de los Derechos del Trabajo. Su homólogo en UGT apostó por la derogación de la reforma laboral y que el nuevo Gobierno pacte un nuevo modelo con los sindicatos y la patronal.

Apostar por la industria

Barrios defendió un cambio del modelo productivo, más allá del paso del patrón que ha pasado de la construcción a los servicios ya que no aportará soluciones al sistema. No en vano, habló de que el sector servicios (basado en comercio, hostelería y turismo) crea un empleo de escasa cualificación. "Hay que crecer con la industria porque es un sector potente que genera un empleo de calidad y lograr que tenga más peso en el PIB regional, hasta el 20 por ciento", sentenció.

Agustín Prieto consideró que el trabajo precario es incompatible con el aumento de la productividad y la mejora de la competitividad. Además, explicó que hay una gran cantidad de subempleados y bajos salarios que impiden salir del umbral de la pobreza.

Ley educativa

El presidente de Cecale aseguró que la "raíz del problema" está en la formación y la educación. De ahí que urgiera a los partidos políticos a realizar un esfuerzo para consensuar la próxima legislatura una ley de educación, "desde los parvulos hasta la universidad", que perdure en el tiempo para "hacernos fuertes" y poner a España en el nivel de otros países del entorno. También diferenció la formación, que se imparte en la escuela, y la educación que se da en casa.

Abogó por potenciar "al máximo nivel" la Formación Profesional porque no hay personas cualificadas para las empresas y por un mapa de titulaciones en la universidad. "Hay gente que acaba la carrera y no encuentra un empleo, sobre todo en las humanidades, porque no existe demanda", precisó.

Ángel Barrios mencionó la alta tasa de abandono escolar tras la finalización de los estudios obligatorios que alcanza el 22 por ciento en Castilla y León, frente al once por ciento de la media europea.



Dos Santos / ICAL El secretario general de CCOO en Castilla y León, Ángel Hernández, durante su intervención en la jornada 'Garantía juvenil y empleo de calidad', organizada por El Mundo Diario de



Dos Santos / ICAL El secretario general de UGT en Castilla y León, Agustín González, durante su intervención en la jornada 'Garantía juvenil y empleo de calidad', organizada por El Mundo Diario de



Dos Santos / ICAL El presidente de CECAL en Castilla y León, Santiago Aparicio, durante su intervención en la jornada 'Garantía juvenil y empleo de calidad', organizada por El Mundo Diario de Castilla y León

VALLADOLID / ECONOMÍA / Miércoles - 4 noviembre de 2015 /

Silvia Clemente sitúa la reindustrialización como clave para luchar contra el desempleo en la Comunidad

La presidenta de las Cortes asegura que Castilla y León debe ser capaz de mantener el "talento que forma"

ical

La presidenta de las Cortes de Castilla y León, Silvia Clemente, situó hoy a la reindustrialización como la clave para luchar contra el desempleo en la Comunidad, a la vez que aseguró que es prioritario abordar el paro juvenil para que Castilla y León sea capaz de mantener el "talento que forma".

Clemente, que realizó estas declaraciones durante una jornada titulada "'Garantía juvenil y empleo de calidad'", organizada por el Consejo Económico y Social (CES) y el El Mundo-Diario de Castilla y León y celebrada en el Parlamento Regional, argumentó que en los últimos cuarenta años la industria ha ido perdiendo peso, primero en favor de la construcción, y después por la proliferación del sector servicios.

En este sentido, explicó que Castilla y León cuenta con suficientes "fortalezas" para llevar a cabo este proceso de reindustrialización, entre las que citó la agroalimentación, sector emergente del que destacó que en los últimos diez años ha generado un gran número de empleos como consecuencia de la fuerte inversión y del impulso de la internacionalización. Además, resaltó que se trata de un sector que favorece el empleo femenino y al medio rural.

A su vez, junto a la reindustrialización y la recuperación económica, Clemente también apostó por elaborar una estrategia de apoyo a la creación de empleo desde el Diálogo Social. Así, insistió que el empleo es el bien básico de cualquier persona para poder desarrollar un proyecto vital y debe ser la máxima preocupación de cualquier administración y de todos los agentes económicos y sociales. En este sentido, aseguró que es necesario abordar este problema, "ya que Castilla y León debe mantener el talento que forma. Estamos ante una inversión de futuro y debemos pensar cómo lograr que los jóvenes no tengan que abandonar la Comunidad para encontrar un trabajo".

Al mismo tiempo, también planteó la necesidad de establecer un mecanismo que certifique la cualificación de los trabajadores, "ya que hay muchos empleados que, teniendo habilidades, se han quedado fuera del mercado laboral por no tener un título", de establecer medidas para facilitar la incorporación de los desempleados mayores de 55 años y para acabar con la desigualdad que sufren las mujeres, tanto a la hora de acceder al mercado laboral, como en los salarios. En este sentido, resaltó los problemas que se le presenta a una mujer cuando decide ser madre.

La presidenta de la Cortes reconoció que los datos de empleo del pasado mes de octubre fueron negativos, pero resaltó que la tasa de desempleo en la Comunidad es del 16,6 por ciento, seis puntos menos que en 2011, y que desde el peor momento de la crisis el paro se redujo en la Comunidad en 76.000 personas. "No son datos ni para la tranquilidad ni para la conformidad, pero sí son datos para el optimismo, y más si tenemos en cuenta que economía crecerá este año un 3 por ciento y un 2,7 por ciento en 2016", aseveró.



Dos Santos / ICAL La presidenta de las Cortes, Silvia Clemente, clausura la jornada 'Garantía juvenil y empleo de calidad', organizada por El Mundo Diario de Castilla y León

CES



Dos Santos / ICAL Jornada 'Garantía juvenil y empleo de calidad', organizada por El Mundo Diario de Castilla y León. En la imagen (l a D), Agustín González, Ángel Hernández, Germán Barrios, Silvia Clemente, Óscar Puentes, Santiago Aparicio y Pablo Lagos.



Dos Santos / ICAL Jornada 'Garantía juvenil y empleo de calidad', organizada por El Mundo Diario de Castilla y León. En la imagen (l a D), Agustín González, Silvia Clemente, Santiago Aparicio y Germán Barrios.



Dos Santos / ICAL La presidenta de las Cortes, Silvia Clemente, clausura la jornada 'Garantía juvenil y empleo de calidad', organizada por El Mundo Diario de Castilla y León



Dos Santos / ICAL La presidenta de las Cortes, Silvia Clemente, clausura la jornada 'Garantía juvenil y empleo de calidad', organizada por El Mundo Diario de Castilla y León

agencia

ICAL



Dos Santos /ICAL -

Jornada 'Garantía juvenil y empleo de calidad'

VALLADOLID - ECONOMÍA

Miércoles, 4 de Noviembre de 2015 - 14:08

CES y agentes sociales tachan el Plan de Garantía Juvenil de “fracaso” por la escasa financiación, excesiva burocratización y opacidad

ICAL - El Consejo Económico Social, sindicatos y patronal alertan de la alta tasa de precariedad y temporalidad del empleo de los jóvenes y apuestan por el sector industrial

El Consejo Económico Social (CES) de Castilla y León, los sindicatos CCOO y UGT y la patronal Cecale consideraron hoy que el Plan de Garantía Juvenil es un “fracaso” no solo por el escaso número de jóvenes que se han inscrito en el programa sino también por la baja financiación, la excesiva burocratización, el gran número de requisitos, la complejidad del programa informático y la opacidad del Ministerio de Empleo y Seguridad a la hora de ofrecer datos sobre su funcionamiento. Fueron algunas de las conclusiones expresadas hoy por los responsables de estas organizaciones que participaron en el Club de Prensa 'Garantía juvenil y empleo de calidad', organizada por El Mundo Diario de Castilla y León en las Cortes regionales.

Clemente pide esfuerzo y concentrar energías en reindustrialización de CyL

Economía | 04/11/2015 - 13:42h

Valladolid, 4 nov (EFE).- La presidenta de las Cortes de Castilla y León, Silvia Clemente, ha llamado hoy a unir esfuerzos y a "concentrar energías" para conseguir la reindustrialización de la Comunidad, ya que es la "clave" junto a la recuperación económica.

Durante la clausura de una jornada sobre el programa de Garantía Juvenil y empleo de calidad organizada por El Mundo-Diario de Castilla y León y el Consejo Económico y Social (CES) en la Comunidad, Clemente ha considerado que el objetivo de reindustrialización es "muy importante".

En ese sentido, ha recordado que existe un pacto en la Comunidad para incrementar el sector industrial como un "eje estratégico", ya que es la "clave", junto a la recuperación económica, como un sector "claramente generador de empleo".

Al respecto, la presidenta de las Cortes de Castilla y León ha añadido que la Comunidad cuenta con "fortalezas" como el sector agroalimentario, "plenamente emergente" y que en últimos diez años ha generado un "número extraordinario de empleos".

En su opinión, ese sector tiene un "enorme desarrollo" por delante como "fuente de empleo importante" para los jóvenes con formación y "captador" de empleo femenino, sobre todo en el medio rural.

"La reindustrialización es un esfuerzo en el que todos los agentes implicados tenemos que concentrar todas nuestras energías", ha planteado la presidenta de las Cortes, que ha insistido en que "lo más preocupante es el empleo" en la actualidad.

En su opinión, el empleo es "un bien fundamental, el bien básico para la trayectoria vital de cualquier persona", por lo que tiene que ser "la máxima preocupación" de los grupos políticos, del Ejecutivo regional, de los ayuntamientos y entidades locales y de todos los agentes económicos y sociales que puedan contribuir en esta materia.

Clemente ha considerado que el empleo juvenil es un "problema que necesariamente hay que abordar" y se ha referido también a los parados de larga duración, a los desempleados de más de 55 años y a las mujeres, que tienen "más desigualdad" en el acceso al mercado de trabajo y "menos remuneración".

"Estos colectivos necesitan una respuesta", ha asegurado Clemente, antes de indicar que los datos de desempleo del mes de octubre han sido "malos".

La presidenta ha apostado por "abrir" las Cortes para que "entre todos" se busquen soluciones y ha solicitado "buena voluntad y compromiso" para que los castellanoleoneses puedan desarrollar "su trayectoria vital", algo para lo que "necesitan un empleo".

Castilla y León

El CES y los sindicatos de la Comunidad alertan de la alta precariedad y temporalidad



Los protagonistas de la jornada organizada por El Mundo, ayer. - efe

1

efe | valladolid 05/11/2015

El presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León, Germán Barrios, y representantes de CC OO y UGT alertaron ayer de la alta precariedad del empleo que se crea en la comunidad así como de la temporalidad de los contratos, por lo que defendieron un cambio en el modelo productivo.

En una jornada centrada en el programa de Garantía Juvenil y el empleo de calidad, organizado por El Mundo-Diario de Castilla y León y el CES, Barrios consideró que el empleo «crece de una manera precaria», pese a que la economía está creciendo al 3 por ciento. Barrios avisó de que el alto nivel de precariedad empieza a ser «estructural» y cifró la tasa de temporalidad en la Comunidad en el 25 por ciento, mientras que la tasa de parcialidad ha aumentado de «una manera muy fuerte» y ha pasado del 10 por ciento en 2007 a un 15 por ciento en la actualidad.

El secretario de CC OO de Castilla y León, Ángel Hernández, consideró sobre el programa de Garantía juvenil que «lo que mal empieza, mal acaba». «Los jóvenes tienen pocas oportunidades de tener empleo y cuando lo tienen es malo de solemnidad», resaltó. Por su parte, el secretario general de UGT en Castilla y León, Agustín Prieto, señaló que «la mitad de los contratos para jóvenes duran menos de un mes y sólo el cuatro por ciento son indefinidos».

El presidente de Cecale, Santiago Aparicio, señaló que hasta ahora se han puesto «parches» al problema del desempleo juvenil y abogó por modificar el sistema educativo, pero «con consenso». «En la próxima legislatura los partidos mayoritarios tienen que hacer un esfuerzo enorme para consensuar un cambio», opinó Aparicio.